

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre. 6 pesos
 en oro, 1 año 8.
 En Francia, Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real 4 los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 76 céntis. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve niugun original.

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

La amnistía plena.

La prensa ultra-radical de Francia dedica largos artículos á la cuestion de la amnistía, excitando al gobierno á que no siga en este asunto el criterio del gabinete presidido por Mr. Waddington, y á que se declare francamente partidario de la amnistía plena.

El *Rappel*, en su artículo firmado por monsieur Eduardo Lockroy, miembro de la extrema izquierda, dice que seria un error gravísimo no hacer extensivo el indulto á todos los delincuentes políticos, sin distinción de colores. Aconseja al gobierno que se muestre fuerte y dé pruebas de no temer á nadie ni á nada. Pregunta por qué el gobierno ha de considerar mas peligrosos á los comunistas que á los partidarios de la monarquía y del imperio, á quien se permite residir libremente en Francia, y añade:

«El lenguaje de la prensa imperialista y ultramontana debe convencer al gobierno de la necesidad de la amnistía plena. ¿Por qué temerla? Desde hace nueve años, toda la prensa reaccionaria se esfuerza en demostrar que la república no es suficientemente fuerte para arrostrar el regreso á Francia de los comunistas. Creemos que el gobierno tiene el deber de demostrarles lo contrario.»

Enrique Rochefort discute el mismo asunto en el *Mot d'ordre*.

Dice, que los indultos son como los eclipses, se anuncian muchos,

pero pocos son visibles, al menos en Paris.

Concluye diciendo, que la amnistía debe ser completa para ser eficaz.

El tratado de Berlin.

En estos momentos en que todo induce á creer que la cuestion de Oriente va á estar otra vez muy pronto sobre el tapete, no será inoportuno, dice *El Liberal*, dar á nuestros lectores algunos datos sobre la situacion en que se hallan colocadas las distintas potencias interesadas en el tratado de Berlin, firmado á la conclusion de la campaña ruso-turca de 1877, y que vino de nuevo á dar tregua á la solucion de tan trascendental problema.

Casi todo lo estipulado en dicho tratado se halla ya cumplido. Sólo resta trazar los nuevos límites de la frontera griega en Tesalia y en la Albania, y consumir la cesion de los distritos albaneses que se concedieron al Montenegro.

La Bulgaria forma hoy un Estado tributario del Imperio Otomano, bajo el gobierno de un príncipe, libremente elegido, y la Rumelia oriental forma una provincia, colocada bajo la autoridad política y militar del sultan; pero en condiciones tales de autonomía administrativa, que equivalen á ser independientes.

Hay un punto capital, sin embargo, en que han dejado de cumplirse las estipulaciones del tratado de

Berlin, que es la ocupacion militar de los Balkanes por fuerzas turcas.

Turquia comprendió desde luego que toda tentativa para realizar esta estipulacion, provocaria disturbios y la Puerta se resignó á que sus fronteras no pasen de Andrinópolis.

Francia, en este asunto se ha limitado al cumplimiento de los tratados, sin intentar conseguir ningun provecho para sí y sin acentuar su intervencion, mas que en favor de las reclamaciones griegas que el ministro Waddington sostuvo enérgicamente, y en las negociaciones relativas á Egipto, negociaciones en que Francia trataba de hacer aceptar á la Gran Bretaña su cooperacion bajo un pie de completa igualdad, á pesar de la repugnancia y protestas de una parte de la opinion pública en Inglaterra.

Si Francia no tenia, despues del tratado de Berlin, mas mision que apoyar con su influencia el cumplimiento de las condiciones que habia firmado, no sucedia lo mismo con Inglaterra, Austria-Hungria y Rusia, potencias interesadissimas en los graves acontecimientos de Oriente.

En cuanto á Inglaterra, aunque no es la menos interesada en el derumbamiento en del imperio Otomano, lo está mas indirectamente que las otras dos potencias, por que no tiene la ambicion de nuevas adquisiciones de territorio sino simplemente la de conservar su imperio asiático y la libertad de sus comunicaciones con la India.

Inglaterra en el Afghanistan—ya lo hemos dicho estos dias—parece haber triunfado decididamente, viéndose ahora el gobierno obligado á elegir entre anexionar ese territorio á su imperio de la India, ó entregarlo en manos de una autocracia indígena.

En cuanto á Constantinopla y al paso de los Estrechos, Inglaterra debe haber visto como una garantía para el porvenir la posicion que Austria ha tomado en la peninsula turca.

Resta el Asia Menor. El valle del Eufrates es uno de los caminos naturales para la India, camino en el que los rusos pudieran intentar algo contra Constantinopla, y respecto al cual anunció Inglaterra una responsabilidad grandisima por la convencion de 4 de Junio de 1878, que le concedió la ocupacion de Chipre—por cierto que el gobierno español no ha tenido noticia oficial de ella—y le prometia varias reformas al cambio de sus socorros eventuales contra Rusia.

Por desgracia, las reformas ofrecidas por el gobierno de los Pachás no se han llevado á cabo, y los armenios gimen bajo una opresion terrible, mayor quizás, que antes de la convencion.

La mayor parte de los firmantes del tratado de Berlin, no creyeron, de seguro, que su cláusula principal era el art. 25, por el cual el Austria-Hungria quedaba autorizada á ocupar las provincias de Bosnia y de la Herzegovina, y el territorio que se extiende entre la Sérvia y el Montenegro hasta mas allá de la Mitrovi-

rey Enrique en persona, no entrarais en casa el baron de Champgaillard sin arriesgar vuestra preciosa vida.

El no veria en vos que venís de fuera, mas que un hombre, cuya presencia en su casa puede herir de muerte, lo mismo á él que á sus hijos, á quienes tanto quiere.

¿Y quién sabe, capitan, si los temores del baron no serian fundados!

—¿Cómo!... ¿crees?... Preguntó Loudonois levantando vivamente la cabeza; ¿crees sea posible que yo, que he llegado hace algunas horas, lleve ya en mí el germen de esa enfermedad?

—¿Quién sabe! respondió el tabernero; ¿no habeis estado en medio de esa multitud numerosa, macilenta y enfermiza?

Loudonois reflexionó un momento.

—¿Es imposible! murmuró.

Didier meneó tristemente la cabeza, é iba á responder cuando un ruido terrible que procedia del arrabal atrajo repentinamente su atencion.

Se oían gritos de muerte arrojados á la vez por mil bocas; galopes de caballos, ruido de armas, tiros de arcabuz.

Los dos interlocutores escucharon un mo-

carles los prisioneros.

Los libertá, y los conduje con mi escolta á un castillo cercano, donde estaban en seguridad.

Ya puedes juzgar cuál seria el reconocimiento de toda esta familia; el baron me abrazaba llorando, á pesar de que yo era hugonote entonces, diciéndome que al salvar á sus hijos le habia salvado mas que la vida.

Estos me trataban casi como á un hermano, y Juana tenia para mí miradas tan dulces, palabras tan llenas de bondad, que no pude dejar de amarla.

Yo prolongaba mi estancia en el castillo que habitaba la familia Champgaillard, bajo el pretexto de defenderla contra los bandidos que infestaban el pais.

Esta detencion fué la que nos perdió; Juana y yo nos veíamos á menudo en secreto, nos amábamos, y esperábamos un momento en que el reconocimiento del baron hácia mi generosidad pudiera llegar hasta unirnos.

Un dia me atrevi á pedirle la mano de Juana.

El baron se encolerizó tanto, que me respondió con el mas terrible de los desprecios.

Sin embargo como él y sus hijos eran toda-

tege. Todo induce á creer que esta estipulación, fruto evidente de un plan maduro por el príncipe de Bismark y el conde Andrassy, se hizo en beneficio del porvenir de Austria, aunque fácilmente se comprenderá que su situación no estará exenta de peligros, á pesar de su alianza con Alemania.

La situación de Rusia es aún mas difícil, puesto que tendrá que luchar, no solo con sus rivales en la cuestión, sino con la agitación interior que cada día se acentúa mas y la desaparición de su antiguo entusiasmo militar.

Se vé, pues, que es violenta la situación en que se hallan colocadas las grandes potencias interesadas en la cuestión de Oriente, y que no pasará mucho tiempo sin que de nuevo vuelvan agitarse las graves cuestiones que allí se debaten periódicamente.

Las últimas noticias del Montenegro, que nos dá el telégrafo, son un signo, tal vez, de que no nos aventuramos demasiado en nuestros vaticinios.

LOS MÁRTIRES DE LA CIENCIA.

Una escena tierna y conmovedora ha presenciado el populoso é histórico barrio de San Antonio de París el miércoles 6 de enero de 1880.

La gran ciudad sabe honrar á los que en ella se distinguen.

La capital de Francia, que tiene lágrimas para todos los dolores, comparte la sublimidad de todas las abnegaciones.

El hospital de niños que en el foco de ese enjambre de obreros fundó nuestra compatriota la emperatriz Eugenia, y lleva el título de la santa de su nombre, se hallaba rodeado desde el medio día del 6 por una multitud silenciosa, que esperaba recibir el cadáver de un joven interno consagrado al servicio de dicho hospital, que habia sido víctima del deber profesional.

Encargado de asistir la sala en que se hallan los niños atacados del crup ó garrotillo, enfermedad como es sabido contagiosa, llevó su celo hasta el punto de extraer por absor-

cion el mal de uno de los niños, medio radical y seguro de salvarlo de la muerte.

No desconocia los peligros de su acción; pero su corazón generoso no se detuvo ante la ambición nobilísima del heroísmo.

Pero la abnegación del joven tuvo consecuencias fatales.

El martes 30 de diciembre se sintió enfermo, y precisado á guardar cama, uno de sus colegas que le reconoció, le tranquilizó diciendo que no tenia la falsa membrana aunque si encendida la garganta; mas él, sintiéndose con grandes dolores é inquieto, se miró en un espejo y descubrió el síntoma fatal de la enfermedad.

Sus mismos profesores Bergeron y Lannelongue le asistieron y le aplicaron toda clase de remedios: su madre, á la que él escribió lo ocurrido, le sacó del establecimiento el miércoles y le llevó á su casa; sin abandonarle un momento el doctor Lelongt, amigo de la familia, le veló por las noches; pero el enfermo entró en el periodo de los dolores terribles y de las sofocaciones angustiosas, sufriendo horriblemente.

El viernes por la tarde entró el doctor Lelongt diciéndole que el presidente de la república habia resuelto premiar su acto heroico concediéndole la cruz de la Legion de Honor.

—¡Esa cruz me cuesta la vida!

Y al día siguiente, sábado 3 de enero, moria de la difteria.

Es el mismo sacrificio meritorio y generoso que llevó á la tumba hace cuatro meses al doctor Mirandón y al interno Cazzette.

El joven Jorge Herbelin, que ha muerto, como ellos, víctima del implacable deber, mártir de la ciencia, no ha hecho mas que imitar á su mismo padre, que también murió de resultas de otro acto análogo de abnegación.

La capilla del hospital de Santa Eugenia estaba colgada sencillamente de negro y alrededor del féretro que se alzaba en modesto catafalco, se apiñaba el público conmovido.

Las exequias fueron solemnísimas y los cantos y coros interpretados por artistas de la Opera.

El ministro del interior, Sr. Lepé-

ro, los dos gobernadores de la provincia y de la policía, los presidentes y delegados del ayuntamiento y de la facultad de medicina, y entre estos los mas eminentes doctores, representaciones de los hospitales, de la beneficencia pública y de otras corporaciones, ocupaban los puestos de preferencia, asociándose el vecindario de la gran ciudad á la gratitud y reconocimiento conquistado por los sacerdotes del saber humano.

A las dos, en que terminaron las exequias presididas como amigo de la familia por el doctor Lelongt en reemplazo de la madre enferma, el féretro fué colocado sobre el átrio, y delante de la gente agolpada se pronunciaron sentidos discursos por un interno compañero y colega del finado; por el director del hospital, doctor Lannelongue; el doctor Vulpian, á nombre de la facultad; Heredia como presidente del ayuntamiento; Horeid, gobernador de la provincia, y Lepère, ministro del Interior, en que todos hicieron resaltar la gratitud debida á la generosidad del joven, la belleza del ejemplo y la gloria que recaía sobre todos al considerar que eran conciudadanos, compañeros, profesores y directores de quien á tan alto grado habia sabido llevar las sublimidades del sacrificio.

La Cruz de la Legion de Honor lucia al pié del féretro, y en dos de las coronas que lo adornaban se leían estas inscripciones. «A Jorge Herbelin, los internos de los hospitales de París.—A Jorge Herbelin, los internos del hospital de Santa Eugenia.» Un piquete de infanteria le tributó los honores militares que corresponden á la condecoración, y el féretro fué depositado en un carro mortuario para conducirlo á Choisy-en-Bric; provincia del Aube, lugar de origen á donde está el panteón de su familia.

Correspondencias.

Sr. director de LA LUCHA.

Madrid 12 de Enero de 1880

Mi distinguido compañero.

En tertulia de hombres importantes de la situación, se decia anoche

hablando de las cuestiones políticas que están sobre el tapete, que éstas en realidad no tienen solución posible dentro de la vía ordinaria, después del acuerdo que la comisión de las minorías tomó en su reunión del nueve del corriente, el cual cierra completamente las puertas á todo arreglo satisfactorio.

El gabinete, pues, no tiene mas remedio en concepto de varios de los contertulios, que recurrir al extremo de plantear ante el soberano la cuestión de disolución de las cortes, como único medio de salir del atolladero en que se encuentra, y poder llevar adelante su política. Que la idea de que se declaren vacantes los distritos que representan los diputados opositores asociados, echada á volar inconscientemente por algunos periódicos conservadores, sobre ser muy eventual su resultado, por que podría suceder que muchos de ellos fuesen reelijidos contra viento y marea, el gobierno tendria necesidad de hacer un esfuerzo violento para llegar á este caso que, á todas luces, es muy grave y difícil que el pedir la disolución misma, cosa muy comun en el sistema representativo, y que todos los gobiernos han aprovechado este recurso, cuando han contado con la omni-moda confianza de la Corona y en la Cámara popular han encontrado obstáculos insuperables que hacen imposibles de todo punto el libre y regular ejercicio del procedimiento legislativo, como sucede hoy á los actuales gobernantes que aparecen como atados de pies y manos, sin poder vivir ni moverse mas que dentro del círculo de los aplazamientos que todo lo seca, que todo lo mata.

También se dijo allí, en dicha tertulia que el gabinete habia empezado á ocuparse del asunto de disolución, visto que todos sus esfuerzos para atraer al buen camino á las minorías habian sido inútiles, y que, según se decia, un diputado cubano tenia el propósito de formular oportunamente una interpelación al gobierno cerca de la validez de la votación del Senado en el proyecto de la abolición de la esclavitud, puesto que le ocurre la duda de si después de haber declarado solemnemente

vía mis prisioneros, y como despues de todo, yo era el único que mandaba en el castillo, se tranquilizó un poco, y me dijo: «Si al menos fueseis capitan de una compañía; si fueseis noble y católico, quizá semejante petición pudiera ser escuchada; pero un simple sargento, hugonote por añadidura, sin nombre, sin educación, sin fortuna, ¡casarse con una Champeillard!.... ¡imposible!»

Esto fué bastante; Pacifico; desde aquel momento solamente pensé en adquirir todas las ventajas que el baron exigia en el esposo de su hija. Abandoné el castillo con mis hombres, y por la primera vez en mi vida tuve ambición. Antes de mi partida, ví á Juana, y nos removamos el juramento de amarnos siempre.

En medio del tumulto de las batallas, aprendí á leer para leer las cartas que ella me escribia en secreto; aprendí á escribir para contestarle.

Mil y mil veces arriesgué mi vida en las mas reñidas batallas, para obtener este empleo de capitan, que tanto deseaba; adjuré de mi fé para ser católico como ella.

En fin, mis esfuerzos acaban de ser coronados en el sitio de Sedan; el rey de Navarra,

nuestro Bearnés, á quien tú conoces también, Pacifico, me ha prometido ennoblecerme en recompensa de mis buenos y leales servicios; los títulos serán próximamente despachados en la cancillería.

En el colmo de mi alegría, pues, he venido aquí para volver á ver á Juana, á quien amo hace tanto tiempo, y para decir á su orgulloso padre: «Soy noble, católico, capitan de una de las mas hermosas compañías del regimiento de Fervaques; ¿me creéis digno de ser vuestro yerno?» Hace algun tiempo supe, por una carta de Juana, la cautividad que su padre iba á hacerle sufrir por temor á la peste, y sabia también de antemano la mayor parte de los detalles que acabas de contarme; pero ignoraba todas las penas que podia encontrar en el seno de su misma familia, entre dos hermanos enemigos, y un padre que no siente por ella el efecto que siente por sus hijos.

Bien ves, Pacifico, que es preciso que yo penetre en esa casa, que hable á Juana esta noche, esta tarde misma....

—Todo lo que acabais de decirme, no me ha hecho cambiar de opinion, dijo el tabernero.

Os repito, capitan, que aunque fueseis el

la comision de las minorias que dicha votacion tiene vicios de nulidad, los partidos de oposicion reconoceran y respetaran como ley del reino la abolicion de la esclavitud; pues se teme que el dia de mañana puedan surgir conflictos entre los dueños y los esclavos, fundados en la protesta de las repetidas minorias. Que bajo este supuesto, está dispuesto á provocar un debate dicho diputado, que puede dar lugar á nuevas complicaciones. Y que por esta y otras razones el Sr. Cánovas estaba resuelto á remover todo género de obstáculos, partiendo del principio de la disolucion mas pronto que lo que se cree.

Una persona que habia oido cuanto dejo relatado lisa y llanamente sin pronunciar una palabra se levantó de su butaca y dijo: ¡Señores veo con sentimiento que aun se hacen VV. ilusiones!

El decreto de disolucion no le alcanzará á Cánovas, y en el momento que plantee esta cuestion, como ustedes dicen, en este mismo momento tendrá que resignar sus poderes, y á fuer de verdadero amante de las instituciones y de la idea conservadora liberal, me alegraré en el alma de que así suceda, por que las primeras no perderán nada, absolutamente nada, y el segundo ganará mucho, por que en la oposicion podrá reorganizarse y ponerse en condiciones de prestar mañana á dichas instituciones muchos y mejores servicios que hoy no puede prestar por que sus esfuerzos están desequilibrados y urge su reparacion.

Esta declaracion no fué del agrado de los señores presentes y la rebatieron; pero su autor, que es de aquellos que tienen rentas propias, se mantuvo en ella.

Hoy ha sido dia de cabildos políticos y nada mas.

Cada cual se sostiene en su actitud, esperando el desenlace.

Dícese que el acuerdo último de la comision de las minorias parlamentarias se comunicó por correo á una persona que reside en Francia con encargo espreso de que lo trasladará á Cuba por telégrafo.

Es cuanto tengo que comunicar á V. por hoy.

El Corresponsal

Madrid 13 de Enero de 1880

Ya sabe V. la interpellacion formulada en la sesion habida ayer en el Senado por el Sr. Güell y Rente, sobre el retraimiento de las minorias.

Este acontecimiento sorprendió á muchos por que realmente no lo esperaban ni podian sospecharlo, despues del silencio con que contestó el Sr. Cánovas á las alusiones que en la sesion del diez hizo en el Congreso el diputado Sr. Campoamor.

En la noche del domingo entre unos cuantos amigos del gobierno, se anunciaba el precitado acontecimiento y se aconsejaba la asistencia á la mencionada sesion de la alta Cámara, pero hubo quien lo tomó por una de tantas invenciones que se echan á volar, y no hicieron caso de semejante noticia.

Muchos de los que dudaron, llevados por un sentimiento de curiosidad, se fueron al Senado á las dos y media de la tarde y, como vieron una concurrencia mayor que lo de ordinario y que por los rincones de los pasillos habia pequeños grupos que hablaban con cierto misterio, empezaron á creer lo que en la noche anterior se les habia participado, pero cuando vieron que se abrió la sesion y que el gefe del Gabinete no se encontraba en el banco azul empezaron á temer de nuevo que su credulidad habia sido sorprendida y algunos se dispusieron á marchar

y, cuando iban á hacerlo, un tercero les dijo que el señor Cánovas habia sido llamado con urgencia porque el Sr. Güell y Rente habia resuelto interpelar á éste acerca de la batallona cuestion de las oposiciones.

Confieso que yo fui uno de los que no creyeron en el anuncio por mas que reconocia un conducto serio. Y no lo creí, por que hasta despues de empezada la sesion del Congreso del repetido dia diez del actual, se vino diciendo que el Sr. Cánovas iba á dar explicaciones; y cuando Campoamor en su discurso aludió á las minorias, todo el mundo creyó que esta alusion del diputado de la mayoría era la precursora de las explicaciones y todo el mundo se equivocó porque el primer Consejero de la Corona, hizo de ella caso omiso.

La primera impresion fué, que el discurso de éste facilitaria una solucion satisfactoria y algunos ministeriales y varios individuos de la minoria moderada histórica no vacilaban en decir que podia darse por resuelto el conflicto parlamentario. Y lo mismo decian unos cuantos constitucionales.

Los ministeriales dán por ganada la batalla y consolidado su dominio.

La opinion entre las diferentes minorias asociadas se presenta muy dividida.

Las de procedencia democrática, los centralistas y muchos de los constitucionales sostienen, que despues de firmado y publicado su consabido manifiesto, como acuerdo solemne de todos y de cada uno de los que le suscriben, nada pueden hacer en favor de la teoria asentada por el Sr. Cánovas, el cual tiene en dicho manifiesto, la fórmula que puede resolver el conflicto y que ellos no pueden variar, despues del carácter solemne que ha dado á sus acuerdos adoptados por unanimidad.

La minoria moderada histórica parece inclinarse á la idea de que no se deben defraudar las buenas disposiciones que el Sr. Cánovas dicen que revela en su discurso.

Con este motivo se habla que la comision de las oposiciones se reunirá en breve para ocuparse del asunto y convocar, si se considera necesario, junta general para resolver lo que se crea mas conveniente.

Hasta que esto suceda, que sera pronto, cuanto se diga, es muy aventurado.

Nada mas por hoy.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

La fuerza de la guardia civil de esta Comandancia ha prestado durante el fluido mes de Diciembre los siguientes servicios:

Capturas.—Delinquentes y ladrones, 21.—Prófugos, 1.—Por faltas leves, 35.—Total 58.—Armas recogidas, 13.

Número de cabezas de ganado, denunciado por pasto abusivo: Lanar, 147.

—Estos dias se ha procedido al derribo de los corpulentos plátanos que existian á la entrada de la carretera de Sta. Eugenia, sustituyéndolos por otros jóvenes.

Tambien se ha reparado el pavimento del expresado trozo de carretera, cubriéndolo con una capa de grava.

—En la noche del domingo último tuvo lugar una amena reunion de confianza en casa del reputado médico Sr. Martin, á la cual concurrieron algunas distinguidas familias de esta capital, que pasaron agradablemente la velada y salieron de ella complacidas. La simpática señora de la casa hizo los honores de

la misma con la finura que la caracteriza.

—La mayoría de los carros de gran porte que atravesaban anteayer esta ciudad quedaban atascados en la subida del puente de piedra, entre la espesa capa de grava con que se ha cubierto aquella para reparar su piso. Para salir del atolladero era preciso que se rennieran dos de aquellos grandes vehiculos y auxiliarse mutuamente con los tiros de uno y otro.

—Llamaba anteayer la atencion de los curiosos, una preciosa marina del señor Pons y Marti, expuesta en los escaparates de la quincalleria del señor Colodón.

—Un conocido letrado de esta ciudad ha recibido de S. M. la reina D.^a Isabel, en testimonio de consideracion y afecto, un precioso crucifijo de bronce.

—Proyéctase dar un lucido baile de trajes durante el carnaval próximo, en los salones de una distinguida casa de esta ciudad.

—Segun el escalafon del arma de caballeria repartido recientemente, dicha arma consta en la actualidad de una direccion general, un escuadrón de Escolta real y 24 regimientos (de á cuatro escuadrones), con plana mayor, que pertenecen: 12 al instituto de lanceros, 10 al de cazadores y dos al de húsares.

Hay, además, un establecimiento central de instruccion para proveer al arma de profesores de equitacion, herradores, forjadores y trompetas. Una academia de alumnos aspirantes á oficiales, una sub-direccion de remontas, cuatro establecimientos de esta clase, dos depósitos de instruccion y doma de potros, cuatro de caballos sementales y 40 comisiones de reserva; un cuerpo de profesores de veterinaria, otro de equitacion, una representacion central, 93 alféreces agregados al cuerpo de artilleria, y 13 al de ingenieros.

La total fuerza orgánica del arma en jefes y oficiales, es de 76 coroneles, 124 tenientes coroneles, 302 comandantes, 574 capitanes, 714 tenientes y ayudantes, 552 alféreces, 28 médicos primeros, 12 segundos, 27 capellanes, 30 profesores veterinarios y de equitacion. La de tropa consta de 12962 hombres, con 1410 caballos de jefes y oficiales, y 9406 para clases y soldados.

—Se halla completamente restablecido de la indisposicion que le ha obligado á guardar cama algunos dias, el Sr. Gobernador civil de la provincia.

Lo celebramos.

—Ante anoche hubo un amago de incendio en una tienda de la plaza de las Coles, que no tuvo consecuencias por haberse percibido á tiempo.

—Declarada, sin reclamacion ni protesta alguna, la necesidad de ocupar ciertos terrenos para las obras de ensanche de la estacion del ferro-carril de esta ciudad, se procederá dentro de breves dias á la fijacion de los mismos, á cuyo efecto los propietarios interesados pueden designar un périto que les represente, pues en otro caso se entendería que se conforman con el que nombre la compañía.

—Del resumen de los estados sanitarios correspondiente al mes de Diciembre último, resulta que los nacimientos en el expresado periodo se han elevado á 707 y las defunciones á 642, acusando un aumento de censo de 65.

—Ante ayer llegaron á esta ciudad algunas de las principales partes que forman el cuadro de la compañía de zarzuela que muy en breve ha de funcionar en nuestro teatro, siendo probable tenga lugar

mañana el debut de la misma.

—El mártir último por la noche una de las Sociedades corales de esta capital, obsequió con una serenata á los tenedores conocidos de los afortunados décimos de billetes agraciados con el premio mayor en el pasado sorteo.

—Mañana tendrá lugar en el salon del Odeon el segundo baile de sociedad de máscaras, que prometé verse muy favorecido.

—Muy pronto empezarán á edificarse los solares del ex-convento de Sta. Clara, últimamente enagenados, con lo que quedará urbanizada aquella calle.

—Ha sido presa en Lourdes una mujer llamada Magdalena Casson, acusada del robo de la magnífica corona de oro que tenia la Virgen que existe en el santuario del mismo nombre.

Provincias.

La guardia civil de uno de los puestos de la linea de Madrid á Sevilla acaba de prestar un servicio digno de mencion y elogio.

El teniente coronel de dicho instituto Sr. Chasellas viajaba por dicha linea con su familia.

Uno de sus hijos cayó á la via cuando el tren marchaba con gran velocidad, pues la portezuela del carruaje no habia sido bien cerrada por los empleados de la última estacion.

Al llegar á Lebrija los desolados padres, pusieron el hecho en conocimiento de la guardia civil que, acompañada de algunos empleados, salió en busca del niño, á quien se suponía muerto, y que felizmente fué encontrado sin que hubiera sufrido más que unas leves lesiones.

—La diputacion de Navarra ha aprobado los acuerdos de los ayuntamientos de Tudela y Murchante, suvencionados con 50.000 y 10.000 pesetas respectivamente, al ferro-carril económico de Tudela á Tarazona.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: S. S. Marcelo p. y m. Santo de mañana: S. Anton abad. Cuarenta horas; Iglesia del Seminario.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 13.—Por el ministerio de Fomento se ha acordado destinar un millón de reales para la conservacion de carreteras.

—Mañana debe tener lugar la discusion del Mensaje.

—El señor Romero Robledo sigue enfermo.

—Los diputados cubanos han resuelto continuar en sus puestos á consecuencia de las promesas del gobierno.

—Contra lo que se esperaba parece confirmarse el nombramiento de don Francisco Sivela para ocupar la vacante del conde de Toreno.

—Ha sido nombrada en el Congreso la Comision que entiende del Mensaje, y leído en el mismo el dictamen formulado por la Comision encargada de la abolicion de la esclavitud.

Se han hecho varias preguntas respecto de los tratados de comercio existentes entre varias naciones referentes á la escala alcohólica.

—Censúranse duramente los procedimientos que se han empleado en la distribucion de las cédulas llamadas de vecindad, acusando todos los vecinos de la responsabilidad en que incurre el gobierno por la pésima administracion hoy imperante del citado ramo.

—En las esferas ministeriales

aplaudiva el discurso pronunciado ayer por el Sr. Cánovas en el Senado respecto á las minorías, y consideraban que se verán éstas obligadas á abandonar la abstencion.

Las oposiciones lo vén de diferente manera, estimando insuficientes las declaraciones del Sr. Cánovas, mostrándose mas resueltos en este sentido los centralistas y los amigos del general Martínez Campos.

Los constitucionales reflejan honda disidencia y la mayor parte no se prestan á transigir.

El señor Sagasta sigue guardando una estudiada reserva. A primeras horas de la noche se vió interpelado en un círculo constitucional y opinó que debían quedar las minorías satisfechas de las palabras del señor Cánovas y volver al Parlamento, contradiciéndole algunos y enérgicamente el ex-ministro señor Angulo, y replicó el señor Sagasta, visiblemente contrariado, que se acordaría la resolucíon conveniente mediante la reunion de la Comision de las minorías.

Antes habíale visitado el general Martínez Campos, que volvió á rogarle deficiérsela su actitud y le apoyara, contestando aquel que necesitaba primero conferenciar con el señor Duque de la Torre que llegará hoy á Madrid.

—(Urgente).—El ministro de Estado ha declarado en el Congreso que se están ultimando tratados de comercio con Inglaterra y los Esta-

dos- Unidos, siendo ya un hecho la ampliacion del tratado sobre introduccion de los vinos españoles en Francia.

Madrid 14.—Noticias recibidas de París á primera hora, avisaban haber acometido á la reina Isabel una grave enfermedad, y habia grandes probabilidades de que marchara á París la princesa de Asturias.

A última hora se han recibido noticias menos alarmantes de la enferma.

Imprenta de LA LUCHA.

Anúncios.

Á los Sres. Profesores DE INSTRUCCION PRIMARIA.

El «Almanaque santoral católico español para 1880», ilustrado con 366 grabados en acero representando el santo de cada dia del año con una biografía impresa al respaldo, es una bonita coleccion de premios para los niños, destinando la hoja diaria al que mas aplicacion demuestre durante el dia, pensamiento que muchos Sres. profesores piensan realizar desde 1.º de Enero próximo.

Véndese á 12 reales en las principales librerías de Madrid y provincias y en la Administracion plaza de San Nicolás 7 y 9, Madria.

GANGA. Por ausentarse sus dueños se vende la confitería La Confianza. 33

EL IMPERIO DE MARIBUCCOS.

Antecedentes históricos.—Geografía.—Razas.—Religion.—Estado social.—Instruccion.—Fanatismo.—Usos y costumbres.—Organizacion militar.—Guerra de 1860.—Tratados.—Reflexiones finales.—Apéndices, por D. Manuel G. Llana y D. Tirso Rodríguez, redactores de «La Iberia».

Este libro de actualidad, que acaba de publicarse en un tomo de 300 páginas en octavo francés, con un mapa detallado del territorio marroquí, se vende al precio de dos pesetas en la Administracion de «La Iberia», Valverde, 1 duplicado, entresuelo, y en las principales librerías de Madrid y provincias.

Los pedidos de provincias se dirigirán al Administrador de «La Iberia», remitiendo el importe de los ejemplares, mas dos reales para certificados, á fin de evitar extravío.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES COMBES TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los dias 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 23 como hasta ahora venían haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándose así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas contrahiendo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden tambien billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

EL VAPOR HABANA

Saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Enero, con escala en CABIZ, para

PUERTO-RICO Y HABANA

admitiendo carga y pasajeros y tambien para

MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros.

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Enero

EL VAPOR BOURGOGNE de 5.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía. Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; por mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa. Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**



Es el FABRICADO POR LOS SRES. J. BARDOU é HIJOS, DE PERPIÑAN que

NO TIENE RIVAL

por ser el mas higiénico de todos los papeles conocidos hasta el dia, á cuyas cualidades debe su aceptación universal. DEPOSITARIO único en Gerona: José Balmes.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto aflicen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accíon normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsánicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, xford-street, Londres.